

## **Vorwort zur 11. Auflage**

Als ich im Jahre 1991 das Manuskript zur ersten Auflage verfasste, habe ich nicht erwartet, dass nunmehr bereits die elfte Auflage erscheint. Es konnte damals nicht davon ausgegangen werden, dass das gerade aufkommende und aktuell werdende Thema der Aufklärungs- und Beratungspflichten der Banken in den kommenden Jahren an Aktualität zunehmen würde. Die berühmte Bond-Entscheidung ist im Übrigen erst 1993 ergangen. Es sind fast 25 Jahre vergangen und es zeichnet sich nicht ab, dass die Flut der gerichtlichen Entscheidungen zu diesem Generalthema zukünftig abnehmen wird. Es kommen immer neue Fragestellungen auf, wie beispielsweise in den letzten Jahren die Problematik der Aufklärungspflicht bezüglich etwaiger Rückvergütungen oder Innenprovisionen.

Ich danke allen Lesern, dass sie es mir mit ihrem Bezug des Buches ermöglicht haben, 25 Jahre intensiv an diesem Thema zu arbeiten. Aufgrund meines Alters werden es sicherlich nicht noch einmal elf Auflagen. Ein paar sollen es allerdings noch werden. Es macht immer wieder Spaß, eine neue Auflage vorzubereiten. Ich freue mich deshalb auf weitere Ausgaben, zu denen ich gerne ihre Anregungen, Kritik und Verbesserungsvorschläge unter [vortmann@vortmann.biz](mailto:vortmann@vortmann.biz) entgegennehme.

Cloppenburg, im Februar 2016

*Dr. Jürgen Vortmann*